

BOY-SCOUTS DE CHILE  
BRIGADA DE GIRLS GUIDES  
BADMEN POWELL  
SAN ANTONIO

San Antonio, 29 de julio de 1931.

Señor  
Luis Omar Cáceres.,  
SANTIAGO

Mi querido y buen amigo:

No sabe con qué gusto le escribo para saber algo de la jornada cívica que produjo el derrocamiento del tirano. Me he imaginado en todo momento que a Ud. la ha cabido en suerte por lo menos avivar de cerca el triunfo de esta batalla de la opinión contra los ~~xx~~ sinverguenzas atrincherados en la Moneda.

Por aquí hubo gran entusiasmo y nos fué dado asombrarnos ante el cinismo de un panchito vera, de un ascuí, clegarito henríquez y otros del mismo juez. En el momento de la noticia que la radio esparría a las cuatro vientos, la gente corría alborozada gritando la noticia y abrazando, llenos de gozo, a cuantos encontraban a su paso. Luego se inició un desfile que recorrió las calles de San Antonio y llegó hasta Barrancas, mientras los petardos retumbaban por todas partes.- Despúes, la gente siempre ávida de noticias, permaneció agolpadas a las puertas de los establecimientos con radios tratando de recojer hasta el más mínimo detalle de las novedades que se transmitían.-

Ayer, el sinverguenza del dr. henríquez, ascuí y otros organizaron con comicio en la plaza y se largaron con algunas ridículas leidas ~~dmxxix~~ ante el microfóno de Allendes. El tiro de henríquez, según mis cálculos es hacerse una plataforma política, pues parece que tendrá que ser un hecho la disolución del Congreso. Como este marica es de uña y carne con fernández, no anda lejos que este siniestro sujeto, que dicho sea de paso, después de verse con los pantalones en la mano, se presenta con una máscara muy sonriente ante el público, esté carbonizando al matanacos con el propósito que se pasque una diputación y ~~dmxxix~~ él poderse afirmarse en el puerto.-

Ante la amenaza de estas maquinaciones perversas, hoy me fué grato hablar con Conrado y le insinué la conveniencia de prestar atención a las intenciones de estos tipos y quedamos de acuerdo para escribirle ambos a fin de saber en que este tipo de daimo se encontraría Ud. para presentar su candidatura por Melipilla. Yo creo que ahora es llegado el momento de obrar, pues estimo que Ud. ya está suficientemente preparado para hacer un excelente papel en el Congreso como representante de la clase obrera de este puerto, que para Ud. es tan conocido. No me ha sido posible entrevistarme con el hermano Ferro, para tratar de las intenciones del dr. henríquez, quien parece haberse pescado a Cabecilla, pero lo haré tan luego como me sea posible. Hay aquí una cantidad bastante considerable de obreros que estimo estarían con nosotros, después de una pequeña campaña política.

**[Carta] 1931 jul. 29, San Antonio, Chile [a] Omar Cáceres  
[manuscrito] Octavio López O.**

**AUTORÍA**

López O., Octavio

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1931 jul. 29, San Antonio, Chile [a] Omar Cáceres [manuscrito] Octavio López O. 3 h. ; 27 x 21 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile